

Bericht der Finanzkommission an den Landrat

betreffend Geschäftsbericht 2018 der Kantonalen Finanzkontrolle Basel-Landschaft
2019/299

vom 21. Mai 2019

1. Ausgangslage

Gemäss Finanzkontrollgesetz erstellt die Finanzkontrolle jährlich einen Geschäftsbericht und informiert über den Umfang und die Schwerpunkte ihrer Prüfungstätigkeit sowie über wichtige Feststellungen und Beurteilungen. Der Regierungsrat unterbreitet dem Landrat den Geschäftsbericht der Finanzkontrolle zur Kenntnisnahme.

Im März des Berichtsjahrs trat der bisherige Vorsteher der Finanzkontrolle, Roland Winkler, in den Ruhestand. Seine Nachfolgerin Barbara Gafner trat das Amt per 1. August 2018 an. Die Finanzkontrolle hat im Jahr 2018 insgesamt 49 Prüfungen oder Reviews mit Berichterstattung durchgeführt. Dafür wurden rund 1276 Arbeitstage aufgewendet.

Für Details wird auf die [Vorlage](#) verwiesen.

2. Kommissionsberatung

2.1. Organisatorisches

Die Finanzkommission beriet die Vorlage am 15. Mai 2019 in Anwesenheit von Regierungsrat Anton Lauber und Finanzverwalter Tobias Beljean. Barbara Gafner, Vorsteherin der Finanzkontrolle, stellte ihr den Geschäftsbericht vor.

2.2. Eintreten

Eintreten war in der Kommission unbestritten.

2.3. Detailberatung

Die Finanzkontrolle übermittelt der Finanzkommission laufend die Berichte zu allen Prüfungen und stellt sie ihr während den Sitzungen kurz vor. Damit ist die Finanzkommission fortwährend und umfassend über die Arbeit der Finanzkontrolle orientiert. Die Finanzkommission stützt sich bei der Beratung des Geschäftsberichts jeweils auch auf Einschätzungen des Begleitausschusses Finanzkontrolle. Sie stellt fest, dass die Zusammenarbeit sowohl zwischen ihr und der Finanzkontrolle wie auch zwischen Regierungsrat / Verwaltung und Finanzkontrolle sehr gut funktioniert. Sie spricht der Finanzkontrolle ihren Dank für die im Jahr 2018 geleistete Arbeit aus.

3. Antrag an den Landrat

Die Finanzkommission beantragt dem Landrat einstimmig mit 10:0 Stimmen, den Geschäftsbericht 2018 der Kantonalen Finanzkontrolle Basel-Landschaft zur Kenntnis zu nehmen.

21.05.2019 / cr

Finanzkommission

Peter Brodbeck, Präsident